
“No temas...” (Lc. 5,10). Estas palabras de Jesús a Simón Pedro son sus palabras para nosotros hoy. Sus fuerzas completas permanecen intactas. Sus formas novedosas de hablarle hoy a nuestros corazones perduran. “Porque el Espíritu que ustedes han recibido ahora no los convierte en esclavos llenos de temor. Al contrario, el Espíritu que han recibido los adopta como hijos y les permite clamar: '¡Querido Padre! '" (Ro. 8:15). Por el poder del Espíritu Santo, las palabras de Jesús cobran vida y poder ahora. El Espíritu Santo, Espíritu de amor, transforma nuestros corazones, desterrando el miedo. “En esa clase de amor no hay temor, porque el amor perfecto expulsa todo temor...” (1 Jn. 4,18).

Evangelización, formación de fe y discipulado

Consideraciones para los ministerios y las actividades parroquiales

Introducción – ¡Ven Espíritu Santo, alimenta y renueva nuestras almas!

A continuación, se proporcionan recomendaciones para ayudar a los párrocos a guiar a sus líderes catequéticos parroquiales y a otros líderes ministeriales de la Arquidiócesis de Atlanta para que puedan enfrentar la situación actual y tomar decisiones sobre el avance de la misión de evangelización y el crecimiento del discipulado en vista de la pandemia global.

Estas consideraciones se repiten o se basan en orientaciones ofrecidas anteriormente y utilizan sugerencias desarrolladas por nuestra Oficina de Escuelas Católicas y otras diócesis. Además, se revisarán y actualizarán según sea necesario. Para conocer las últimas actualizaciones de la Arquidiócesis sobre el COVID-19, consulte [aquí](#). ¡Ven Espíritu Santo, alimenta y renueva nuestras almas!

Consideraciones generales de programación

Opciones para las parroquias

- A menos que órdenes de permanecer en casa u otras circunstancias dicten lo contrario, los párrocos pueden optar por ofrecer evangelización, formación de fe y otras actividades ministeriales de las siguientes maneras:
 - (1) de forma totalmente remota/virtual durante el año o parte del año,

- (2) dentro de un enfoque híbrido (parcialmente remoto y parcialmente en persona), o
- (3) dentro de un enfoque modificado en persona/en un lugar específico, asumiendo las modificaciones apropiadas para cumplir con las directrices de salud/seguridad locales y estatales (obtenga más información sobre este aspecto más adelante).
- Las directrices de las escuelas católicas y las escuelas públicas pueden ser útiles e informativas para las decisiones de la parroquia. Las parroquias no están obligadas a seguir las decisiones de las escuelas **a menos que estén utilizando instalaciones** escolares y deben tener en cuenta las diferentes circunstancias de la formación de fe y el ministerio parroquial, la capacidad de la parroquia (personal, voluntarios, instalaciones) y las necesidades y preocupaciones de la comunidad.

Plan para enfoques remotos/híbridos

- Para satisfacer nuestra necesidad de comunidad, es decir en persona, la interacción social es vital. La primera prioridad para las reuniones parroquiales se centra en la misa, la disponibilidad de los sacramentos y la accesibilidad de la parroquia para permitir que las personas puedan orar y obtener la atención pastoral necesaria. ***Las decisiones sobre otras actividades deben tener en cuenta esta prioridad y cómo podría verse afectada por circunstancias relacionadas con otras reuniones ministeriales en persona.***
- Algunos ministerios parroquiales podrían decidir continuar de forma remota/virtual, mientras que otros podrían cambiar nuevamente a métodos en persona o en las instalaciones.
- Las decisiones sobre ofrecer reuniones en un lugar específico, además de las celebraciones litúrgicas/sacramentales, también deben tener en cuenta las directrices de salud/seguridad locales y estatales, la situación y preocupaciones de los líderes y voluntarios, y la situación y preocupaciones de la comunidad/los participantes (obtenga más información sobre reuniones en persona más adelante). Si tiene alguna duda, considere comenzar de forma remota/virtual por un tiempo temporal o indefinido, sujeto a reevaluación.
- Esté preparado para ofrecer opciones remotas/virtuales en cualquier momento, según las circunstancias y necesidades. La planificación de un enfoque híbrido, una combinación de reuniones virtuales y modificadas en persona, permitiría a una parroquia tener la flexibilidad que necesita para adaptarse si las reuniones en persona/en el lugar se vuelven más limitadas o no son posibles más adelante en el año.
- Se deben evaluar las necesidades tecnológicas de los hogares y la parroquia, lo que puede requerir opciones creativas para llegar a las familias de maneras diferentes (por ejemplo, por teléfono, correo, etc.).

Enfoque centrado en la familia: evangelización y formación de fe

- La familia cristiana es la Iglesia Doméstica. Los padres son los principales educadores de la fe. La importancia de incluir e involucrar a los padres y las familias en la formación de la fe y el crecimiento del discipulado ha sido reconocida desde hace mucho tiempo, pero

su implementación ha sido un desafío. El Plan Pastoral Arquidiocesano reconoció la importancia de tomar nuevas acciones en la formación de la fe familiar. El próximo año es un momento perfecto para dar un paso más con creatividad y flexibilidad. Considere cómo involucrar a las familias de una manera sencilla e intencional.

- **La Oficina de Formación y Discipulado (OFD por sus siglas en inglés) recomienda que las parroquias consideren ofrecer un enfoque adaptado y centrado en la familia para la formación de la fe que se base en reuniones virtuales de familias con catequistas combinadas con oración en el hogar, en persona y actividades entre los miembros de la familia. Las reuniones virtuales se pueden adaptar a reuniones en persona modificadas siempre que sea posible.**
- OFD está proporcionando una iniciativa específica, **Familias Formando Discípulos**, sin costo para las parroquias. Puede obtener más información sobre el enfoque de Familias Formando Discípulos [aquí](#). Los planes de las lecciones sugeridas para las parroquias interesadas están disponibles [aquí](#).
- Sea flexible este año y adapte los esfuerzos de formación de la fe de los niños/jóvenes a las circunstancias, teniendo en cuenta las crecientes cargas para los padres. (Tenga en cuenta que *Familias Formando Discípulos* no espera que los padres sean catequistas expertos, sino que asume el papel de apoyo de los catequistas parroquiales con el objetivo de ayudar a más familias a orar juntas en sus hogares).
- Tenga en cuenta que un enfoque centrado en la familia involucra las necesidades de formación de fe de los adultos y puede complementar otros esfuerzos de la pastoral juvenil, la formación de fe de los adultos, el ministerio para personas de la tercera edad, etc.
- La preparación sacramental debe planificarse de manera distinta, pero considere formas de complementar e integrar los esfuerzos que incluyan la participación de la familia (padres, abuelos, tutores, etc.).
- Encuentre otras recomendaciones para considerar la simplicidad, la flexibilidad, las necesidades tecnológicas, etc., para el próximo año en la página web de [Planeando con Anticipación](#).

Formación de fe/ministerio de adultos, incl. Ministerio para Personas de la Tercera Edad

- Las decisiones sobre las reuniones en persona o en el lugar con adultos y adultos mayores deben incluir consideraciones sobre la responsabilidad de los adultos y una mayor vulnerabilidad. Se deben aplicar todos los requisitos de distanciamiento físico, cubrebocas, etc., como se describe a continuación y de acuerdo con las directrices locales, estatales y de salud.
- Sea creativo con enfoques intergeneracionales y centrados en la familia.
- Sea consciente de las necesidades y preocupaciones de la comunidad.

Formularios y renuncia - Asunción de riesgo

- Todos los formularios requeridos para el nuevo año de formación de fe deben estar en los archivos. Consulte la [guía de la Oficina de Ambiente Seguro para contactar a los jóvenes](#) para obtener más detalles sobre el uso de plataformas en línea/virtuales y el formulario de permiso para contactar a los jóvenes requerido.
- Las familias de cualquier menor que participe en un programa o evento de formación de fe/ministerio juvenil en la parroquia deben completar un formulario de “asunción de riesgo”. El formulario de asunción de riesgo que se debe utilizar es el de la Arquidiócesis y está disponible en <https://archatl.com/es/ven-espiritu-santo-alimenta-y-renueva-nuestras-almas/preguntas-frecuentes/>.
- Los empleados o voluntarios adultos involucrados en la formación/el ministerio en persona que se sientan incómodos con asistir en persona debido a preocupaciones relacionadas con el COVID-19 deben informar a sus supervisores sobre sus temores. Nuestra Oficina de Recursos Humanos arquidiocesana lo guiará con respecto a cómo proceder.

Encuentro, acompañamiento y hospitalidad

- El próximo año no se verá igual que los años anteriores. En cierto modo, esto es un recordatorio de la conversión pastoral y misionera que nuestro Santo Padre ha enfatizado. “La pastoral en clave de misión pretende abandonar el cómodo criterio pastoral del ‘Siempre se ha hecho así’” (Papa Francisco, *Evangelii Gaudium* [EG], n. 33). Incluso si nuestro ministerio y servicio se ven diferentes, el encuentro diario con nuestro Señor Jesucristo sigue siendo primordial (ver EG, no. 3), al igual que el llamado a ser una Iglesia centrada en la misión, a “salir”.
- “La Iglesia que ‘sale al encuentro’ es una comunidad de discípulos misioneros que dan el primer paso, que se involucran y apoyan, que dan frutos y se regocijan.... Una comunidad evangelizadora se involucra de palabra y obra en la vida diaria de las personas; acorta distancias, está dispuesta a rebajarse si es necesario y asume la vida humana, tocando la carne sufriente de Cristo en el pueblo.” (EG, n. 24).
- A medida que se desarrollen planes y adaptaciones, tenga en cuenta la centralidad del encuentro con Jesús para cualquier esfuerzo de evangelización y formación de fe.
- Además, tenga en cuenta la importancia del acompañamiento, poder caminar junto a aquellos a quienes ministramos. Durante un tiempo de creciente aislamiento, distanciamiento y soledad, nuestros esfuerzos deben buscar fomentar la interacción personal, incluso cuando las reuniones en persona sean limitadas o imposibles.
- La importancia de la hospitalidad está relacionada tanto con el encuentro como con el acompañamiento. Los cubrebocas/las máscaras y el distanciamiento físico (“social”) presentan desafíos para los esfuerzos de hospitalidad de nuestras parroquias. Sin embargo, es más importante que nunca tener presente lo que San Benito escribió en su regla para la vida monástica hace casi 1.500 años: “Que todos los invitados que lleguen sean recibidos como Cristo, porque él va a decir: ‘Vine como un invitado, y me recibiste’ (Mt 25, 35)”. Para obtener más información sobre el avance de los esfuerzos de hospitalidad desde una perspectiva de misión/evangelización, consulte <https://www.evangelizationatl.com/till-the-soil>.

Nota: Las consideraciones a continuación presumen que cualquier reunión en persona/en el lugar requerirá necesariamente una modificación en vista de las preocupaciones actuales con respecto al COVID-19. En aquellos casos donde las opciones remotas/virtuales sean posibles como un suplemento o una alternativa, aún se recomienda encarecidamente a las parroquias que utilicen tales opciones.

Consideraciones para las reuniones en persona o en el lugar

Parámetros de salud y seguridad

- Las decisiones de ofrecer reuniones en persona o en el lugar deben ser coherentes con las directrices actuales de los funcionarios de salud locales y estatales, además de las directrices ofrecidas por la Arquidiócesis. **Si usa las instalaciones de una escuela católica, debe seguir los protocolos establecidos por esta.**
- CDC: <https://espanol.cdc.gov/coronavirus/2019-ncov/index.html>
- Departamento de Salud Pública de GA: <https://dph.georgia.gov/>
- Actualizaciones de la Arquidiócesis: <https://archatl.com/es/ven-espiritu-santo-alimenta-y-renueva-nuestras-almas/>

Capacidad para llevar a cabo reuniones

- La capacidad depende de los requisitos para los espacios y las distancias. Siga las directrices locales/estatales actuales para reuniones a fin de limitar el número de participantes de manera adecuada y permitir un distanciamiento físico adecuado dentro de los espacios designados.
- Utilice espacios que maximicen el distanciamiento físico apropiado y que a su vez puedan limpiarse y desinfectarse adecuadamente. Considere usar instalaciones al aire libre o áreas más grandes y bien ventiladas cuando sea posible, seguro y práctico.
- Considere un modelo de rotación de grupos en diferentes momentos o por semanas según el número de participantes, las consideraciones de las instalaciones y el número de catequistas o miembros del equipo, etc., disponibles.
- Por lo general, el objetivo debe ser llevar a cabo reuniones de grupos de 25 personas o menos, aunque en última instancia depende del espacio y la ubicación, lo que puede requerir un número menor de asistentes o permitir un número mayor, dependiendo de la capacidad de distanciamiento físico y el saneamiento adecuado. Los eventos de más de 50 personas reunidas en un mismo lugar, a excepción de la misa, deben evitarse **según la orden ejecutiva del estado de emergencia del gobernador.**

Preparativos para la asistencia de participantes/ llegada y salida

- Tenga un plan para la llegada y la salida ordenada que mantenga el distanciamiento físico apropiado de asistentes e implemente el uso de cubrebocas/máscaras faciales en tránsito al espacio de reunión/la sesión.

- La autoevaluación y la evaluación de los padres para detectar síntomas del COVID-19 (incluyendo la toma de temperatura) deben realizarse antes de la llegada.
 - Estos síntomas incluyen fiebre o escalofríos, tos, falta de aire/dificultad para respirar, fatiga, dolores musculares o corporales, dolor de cabeza, pérdida del sentido del gusto o el olfato, dolor de garganta, congestión o secreción nasal, náuseas, vómitos o diarrea.
 - Quienes presenten alguno de estos síntomas no deben participar.
 - En caso de duda sobre los síntomas o la posible exposición al COVID-19, las familias y las personas deben quedarse en casa y no participar.
 - **Las personas que están esperando recibir resultados de una prueba del COVID-19, ya sea de ellos o de alguien con quien viven, no deben participar en sesiones o reuniones.**
- Las parroquias no están obligadas a evaluar los síntomas, pero deben pedir a todos los padres y cuidadores que asuman la responsabilidad (proporcionando un informe si es necesario). Las parroquias que elijan evaluar la temperatura de los participantes, debe usar un termómetro sin contacto y tomar las temperaturas de los asistentes antes de que ellos se unan al grupo. Aquellos con una temperatura de 100°F o mayor (o con una temperatura más baja pero que no se sientan bien) deben regresar a casa.
- Tome asistencia y mantenga registros en caso de que llegara a ser necesario rastrear los contactos.
- Intente minimizar el contacto físico en la instalación tanto como sea posible.
- Proporcione fácil acceso a las estaciones con desinfectantes/sitios para lavarse las manos. Promueva una buena higiene. Los padres son fundamentales en este aspecto.

Durante la sesión/evento

- Mantenga el distanciamiento físico durante la sesión/el evento, desde la llegada hasta la salida. Las personas (o familias) deben estar sentadas al menos a seis (6) pies de distancia entre sí.
- Utilice asientos asignados y forme grupos pequeños si esto es una ayuda razonable para minimizar el contacto. El uso de grupos más pequeños puede ser útil si llegara a ser necesario rastrear los contactos.
- Los menores y adultos deben usar cubrebocas/máscaras **en todo momento en interiores (de acuerdo con las pautas de los CDC) durante una sesión / evento**. Cuando estén afuera, se pueden quitar las máscaras solo si el distanciamiento físico puede continuar (**seis [6] pies o más**). Cuando los asistentes estén sentados adentro distanciados entre sí, **aún deben usar cubrebocas. Se recomienda que los catequistas usen cubrebocas en todo momento (diez pies, cuando sea posible, es una distancia recomendada cuando se habla a un grupo sin cubrebocas)**. Las parroquias deben ayudar, si es necesario, con la adquisición de cubrebocas para empleados y voluntarios. (Por favor, tenga en cuenta y siga las ordenanzas locales según sea necesario. **Las siguientes consideraciones obtenidas de la Oficina de Escuelas Católicas pueden ser útiles para ser adaptadas a las parroquias**).

- El desarrollo de una comunicación apropiada con respecto al uso de cubrebocas puede brindar tranquilidad y reducir la ansiedad entre las personas. Usar cubrebocas por largos períodos de tiempo no es peligroso. Sin embargo, pueden resultar incómodos.
 - Los niños de 2 años no deben llevar cubrebocas.
 - Los niños de 3 años deben usar cubrebocas en áreas comunes. Se sugiere "incrementar" periodos de tiempo con el cubrebocas según sea necesario.
 - Los niños de 4 años en adelante deben continuar usando cubrebocas.
- Si ofrece comida en cualquier evento, **debe comerse afuera. Evite comer adentro con grupos de personas.** Tenga cajas o bolsas pre-empacadas para cada asistente (o invite a cada participante a traer lo suyo), en lugar de un buffet o comida estilo familiar. Evite servir comida de platos comunes. Fomente el lavado/la desinfección frecuente de manos.
 - Intente limitar el contacto físico con superficies, como puertas y manijas de puertas, tanto como sea posible y fomente el uso de desinfectante de manos después de tocar cualquier superficie.

Limpieza antes y después de las sesiones

- Incluya tiempo antes y después de las sesiones para limpiar y desinfectar adecuadamente las superficies de alto contacto (e.g., manijas de puertas, interruptores de luz, manijas de fregaderos) y las instalaciones, incluyendo salones de reuniones/aulas, zonas comunes, baños, etc.
- Las recomendaciones de los CDC sobre los procedimientos de limpieza y desinfección están disponibles en: <https://espanol.cdc.gov/coronavirus/2019-ncov/community/reopen-guidance.html>
- Si el espacio se comparte con una escuela, asegúrese de que el procedimiento de higiene esté de acuerdo con el plan para ese edificio (consulte con el liderazgo de la escuela sobre este asunto).
- Evite el uso de artículos y materiales compartidos (lápices, libros, etc.) tanto como sea posible.

Métodos "táctiles" de catequesis

- Las formas de evangelización y catequesis que utilizan una metodología especialmente táctil, como la Catequesis del Buen Pastor (CGS por sus siglas en inglés), deben estructurarse cuidadosamente para cumplir con las consideraciones anteriores.
- Se anima a las parroquias que ofrecen CGS a que continúen buscando formas de hacerlo. Pueden consultar el sitio web de CGS en <https://www.cgsusa.org/homepage/covid-19-response/>.
- Considere grupos más pequeños y planes individualizados para que los participantes tengan el distanciamiento físico necesario.
- Considere limitar las actividades disponibles en una sesión determinada.

- Quizás incluso considere una persona más para desinfectar discretamente los artículos durante las sesiones.
- Los elementos compartidos que no se puedan desinfectar no deben utilizarse.

Retiros, campamentos y eventos similares

- Los retiros, campamentos y experiencias similares a menudo brindan poderosos encuentros con el Señor y con los demás.
- Las parroquias que estén considerando organizar retiros y otros eventos similares que impliquen más tiempo y uso del espacio deben tener en cuenta las preocupaciones y requisitos/recomendaciones señaladas anteriormente. En los casos en que sean posibles las opciones remotas/virtuales, estas deben ser consideradas, particularmente si los padres/las familias tienen preocupaciones. Proporcionar tales experiencias requerirá un mayor grado de seguimiento y supervisión para garantizar que se sigan todas las directrices estatales, locales, de salud y arquidiocesanas necesarias. Al igual que con otros eventos, es necesario la aprobación del párroco.
- Las parroquias que consideren la posibilidad de utilizar instalaciones externas para llevar a cabo sus campamentos deben asegurarse de que se sigan todas las directrices estatales, locales y de salud necesarias. También deben consultar a los padres/las familias. El párroco será quien tome la decisión final sobre la posible participación de la parroquia.

Deportes y otras actividades

- Los deportes y las actividades como las niñas y niños exploradores pueden ser parte de la pastoral juvenil integral de una parroquia y, como tales, contribuyen al alcance pre/evangelizador, así como a la formación permanente.
- Las decisiones sobre los deportes y otras actividades que normalmente se llevan a cabo en los terrenos de la parroquia serán a discreción del párroco y de acuerdo con las directrices locales, estatales y de salud. Las parroquias que tienen escuelas deben coordinar con la escuela para evitar políticas conflictivas.
- Las parroquias con programas deportivos preexistentes pueden beneficiarse al consultar las directrices de las escuelas secundarias católicas, las recomendaciones de los CDC y los planes de *Catholic Metro Sports* (CMS). Para obtener más información de CMS, visite <https://clubs.bluesombrero.com/catholicmetrosports>.

Diagnóstico positivo de COVID-19 y casos de exposición

- Desarrolle un proceso para los casos diagnosticados y los casos de exposición dentro de las instalaciones parroquiales, consultando la [guía arquidiocesana](#) más reciente y las guía locales, estatales y de salud. **Vea la página 63 del protocolo de cuarentena actualizado para los empleados de la arquidiócesis [aquí](#), el cual puede servir como referencia útil.**
- Notifique a los funcionarios de salud locales y siga sus recomendaciones en tales casos.
- Todos los requisitos necesarios de cuarentena y/o aislamiento deben ser seguidos por todo el personal, los voluntarios y los participantes/las familias afectadas. Esto incluye

una cuarentena de 14 días para aquellos expuestos a un caso positivo de COVID-19 (incluso para aquellos que han estado expuestos, pero que reciban un resultado de prueba negativo dentro de los 14 días de la cuarentena. Tenga en cuenta que el día 10 de la cuarentena **o entre los días 7-10** es actualmente el día recomendado para hacerse la prueba **para aquellos que no presentan síntomas. Se recomienda a las personas con síntomas que se realicen la prueba lo antes posible**). Para obtener directrices específicas, consulte <https://dph.georgia.gov/contact>.

- **Las personas que estén pendientes de un resultado de la prueba del COVID-19, ya sea de ellos o de alguien con quien viven, no deben participar en sesiones o reuniones.**
- Las personas con un diagnóstico positivo de COVID-19 no deben regresar hasta que reciban la autorización de un proveedor médico y/o hasta que se hayan cumplido todos los requisitos necesarios para la cuarentena, el aislamiento y la desaparición de los síntomas (consulte la [guía arquidiocesana](#), el [Departamento de Salud Pública de GA](#) y los [Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades](#)).
- Pida a las personas que han estado expuestas al COVID-19 que se mantengan en cuarentena durante 14 días, como prescriben las directrices actuales del [Departamento de Salud Pública de GA/CDC](#).
- Todos aquellos que podrían haber estado expuestos al COVID-19 en una reunión o sesión determinada deben ser notificados, manteniendo la confidencialidad de las personas diagnosticadas.
- Las instalaciones deben ser debidamente saneadas y desinfectadas, de acuerdo con las recomendaciones de los CDC. A continuación, se presentan algunas consideraciones para las escuelas que pueden adaptarse para el uso de la parroquia en el caso de una enfermedad identificada:
 - Cierre las áreas utilizadas por la persona enferma. Abra las puertas y ventanas exteriores para aumentar la circulación de aire cuando sea posible. Espere 24 horas o el mayor tiempo posible antes de limpiar y desinfectar. Después de 24 horas, aspire el espacio vacío, si es necesario usando una aspiradora con un filtro HEPA de alta eficiencia. Apague la unidad de aire de la habitación para evitar la propagación de partículas. **Si el caso identificado es reportado siete (7) días o más después de haberse utilizado el espacio**, no es necesario realizar una limpieza y desinfección adicional (CDC).